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Palavra do 
Vice-Presidente

Saudações aos diletos membros do nosso querido quintal, o Jaraguá!

Cumprindo fielmente os propósitos de trabalho e fidelidade aos nossos pares, tendo sempre como baliza, o 
nosso Estatuto Social e o nosso Regimento Interno, a atual equipe dirigente tem se esforçado muito para honrar 
o apoio dos sócios que deram seu voto de confiança aos 104 jaraguenses que fizeram o compromisso de manter 
o nosso Jaraguá no mais alto conceito de Clube da nossa sociedade.

Foram muitas conversas e reuniões, devidamente atentas e anotadas, buscando o senso comum de 
aspirações em torno da montagem do Plano de trabalho, que hoje, passado o primeiro semestre de gestão, vem 
se mostrando eficiente, confirmando, sem dúvidas, que estamos no caminho certo.

Fazendo o “dever de casa” no controle financeiro e na responsabilidade administrativa, buscamos em parceria 
com os nossos ilustres Conselheiros Fiscais e Deliberativos, apresentar uma gestão transparente e com os pés 
no chão, sem soluções miraculosas ou efêmeras. 

Estamos cuidando de estabelecer com os nossos colaboradores uma relação respeitosa e de valor. Eles são 
as pontas do sistema de atenção e cuidado para com todos nós sócios e dependentes, e por que não dizer, 
nossos olhos e membros na execução dos objetivos sociais.

Também estamos buscando instrumentos normativos modernos e contemplativos das necessidades gerais 
dos sócios, para que impere a boa relação e convivência entre as pessoas de nossa Comunidade. Claro que, 
viver em sociedade pode ser simples e ao mesmo tempo, complexo. A forma como queremos fazer é que nos 
dará a resposta. Igualmente, o ordenamento jurídico é o que nos dá a forma de solução nos casos onde ocorra a 
necessidade de uma intervenção dos poderes do Clube visando a manutenção da normalidade. É preocupação 
e compromisso da Diretoria, não transigir na manutenção do bom ambiente no Clube. Com impessoalidade 
e legalidade, o regime disciplinar será aplicado sempre com rigor aos que quiserem fugir da regra moral que 
permeia a sociedade jaraguense.

Aproveito aqui para enaltecer e agradecer, em nome de toda a nossa Diretoria Executiva, a todos os membros 
das Comissões e Assessorias, que muito trabalham para todos nós, se doando com qualidade e experiência 
trazidas de fora.

Para os próximos meses, estaremos iniciando a obra da nova recepção, áreas afins e o chamado retrofit do 
prédio principal, onde já temos o nosso maravilhoso salão social, realização essa que marcará com modernidade, 
inovação, segurança e conforto o acesso aos diversos setores do Clube, bem como, novos espaços e serviços 
para melhor atendimento de antigos anseios. 

O Sistema de telecomunicação e o de CFTV estão sendo melhorados, assim como o controle dos processos 
de compras e almoxarifado.

Já disponível para a alegria da criançada, a piscina do parquinho, obra maravilhosa entregue em 2022, agora, 
totalmente remodelada e otimizada, para sua melhor operação e segurança.

O que falar então de nossa Festa Junina-2023? Uma festa linda que encheu de alegria e orgulho a todos nós. 
O mesmo podemos dizer em relação aos nossos torneios esportivos e recreativos. 

O Jaraguá estará concorrendo a nível nacional na FENACLUBES 2023 como melhor evento social  (Arraiá do 
Jara) e melhor evento esportivo (CIFU 50 Anos), comprovando o padrão dos eventos do Clube e, independente 
do resultado, que esperamos ser vitorioso, a qualidade do produto e a marca Jaraguá Country Club estará sendo 
reconhecida em todo o Brasil.

Vamos pois, continuar nessa busca permanente da excelência em Clube Social. Um forte abraço a todos!

RONALDO CARDOSO ALVES 
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No terceiro trimestre do ano, o clube continuou 
cumprindo com o propósito de ser a segunda casa 
para os sócios e realizou uma série de reformas e 
manutenções visando mais conforto e aconchego. 
Desde a remodelação da piscina do parquinho até a 
instalação de coberturas nas arquibancadas, todos 
os ajustes são pensados de forma estratégica pelo 
Diretor de Sede Emerson Luiz Silva e pelo engenheiro 
Igor Ramos. 

A equipe de manutenção é a responsável por colocar 
a mão na massa e realizar os projetos  em tempo hábil 
e com qualidade impecável. São trabalhadores, que 
desempenham funções diversas, como marcenaria, 
serralheria, elétrica, hidráulica, construção civil e 
jardinagem. 

Eles podem ser reconhecidos andando pelas 
instalações do clube, com bom humor e muita aptidão 
para realizar o que quer que seja em nome do bem-
estar coletivo, como ressaltado pelo supervisor do 
time, Igor Ramos: “Cada integrante da equipe assume 
funções e responsabilidades específicas. As equipes 
de manutenção frequentemente se deparam com 
desafios, obstáculos e imprevistos e a capacidade de 
superá-los é constante.”

As obras e manutenções são realizadas observando 
o orçamento proposto e a qualidade dos fornecedores. 
Para os próximos meses, o Diretor de Sede destaca 
uma portaria nova: “Já está em fase de orçamentação 
e vai ficar mais moderna e com visual contemporâneo, 
de forma a proporcionar maior segurança no acesso 
das pessoas e mais orgulho para o jaraguense, em 
relação a beleza na obra que será construída.”

Confira as obras 
e manutenções 
realizadas no 
terceiro trimestre
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REFORMA DA PISCINA DO PARQUINHO
Uma das reformas mais aguardadas, foi a renovação da 
piscina do parquinho. Agora a área está mais segura e 
convidativa, graças à modernização do declínio e à ins-
talação de novas atrações recreativas para as crianças.

OTIMIZAÇÃO DAS QUADRAS DE SQUASH
Os entusiastas do squash também foram contempla-
dos, com instalação de sistema de trava nas portas das 
quadras e a construção de arquibancadas para os es-
pectadores. Essas mudanças irão aumentar a comodi-
dade dos jogadores e criar um ambiente mais agradá-
vel para quem assiste às partidas.

INSTALAÇÃO DE TOLDOS NAS ARQUIBANCADAS DOS 
CAMPOS SOCIETY E VÔLEI
E os espectadores dos jogos de futebol e vôlei agora es-
tão protegidos do tempo, com toldos em modelo fixo.

INSTALAÇÃO DE CORRIMÃO INOX PRÓXIMO A PISCINA 
OLÍMPICA

MODERNIZAÇÃO DO GERADOR DE ENERGIA ELÉTRICA 
COM SISTEMA DE ACIONAMENTO MAIS ÁGIL

REVITALIZAÇÃO TOTAL DA CASA DE MÁQUINA DA PISCI-
NA COBERTA

RECAPEAMENTO DAS QUADRAS DE TÊNIS
Os tenistas estão desfrutando de quadras melhores, 
graças à renovação e recapeamento da areia.

REVITALIZAÇÃO DAS QUADRAS DE PETECA COBERTAS
As quadras de peteca estão mais modernas, depois da 
revitalização da pintura.

INSTALAÇÃO DE TOLDO NO PALCO DA PISCINA
Também foram instalados toldos no palco da piscina, 
proporcionando maior proteção aos equipamentos uti-
lizados nos shows e eventos.



8 INSTITUCIONAL

Treinamento de liderança: investimento 
em capacitação dos gestores do clube

Investir na capacitação dos funcionários é uma excelente alternativa para melhorar os resultados de uma 
empresa e promover uma gestão de sucesso. Profissionais qualificados e sintonizados com a missão, os objetivos 
e valores da empresa são uma garantia para que a organização possa se destacar no mercado, aumentando sua 
produtividade e trazendo satisfação aos seus clientes. 

É uma diretriz da atual diretoria ter colaboradores trabalhando em alta performance para prestar um serviço 
de qualidade ao sócio do clube. O investimento na capacitação profissional dos colaboradores não é apenas 
um evento isolado, mas um compromisso contínuo da gestão “Juntos pelo Jaraguá” em prol do sucesso 
organizacional. 

Para ministrar o “Programa de treinamento para líderes” foi escolhido o experiente palestrante e instrutor 
de treinamentos, Erickson Albuquerque, que elaborou, junto com o RH e a gerência administrativa, um plano 
personalizado para as necessidades do clube. Durante três meses, os 22 coordenadores do clube participaram de 
uma intensa imersão com vários módulos práticos que abordaram questões pertinentes à liderança. O palestrante 
falou sobre o teor do programa e, também, que se surpreendeu com o envolvimento dos participantes: “a proposta 
inicial desse programa foi desenvolver um treinamento prático, mas com foco em algumas especificidades 
que gostaríamos de desenvolver, como por exemplo, a humanização, a gestão de conflitos, visão de mercado, 
pesquisa com cliente e outros. Primeiro, tínhamos o embasamento teórico, mas com uma boa dose de prática, 
adaptando para a realidade do clube. A entrega e a participação de todos superaram as nossas expectativas. Nós 
tivemos um grupo muito coeso e comprometido em todo o treinamento e tenho certeza que o retorno desse 
trabalho será percebido no dia a dia do clube pelos sócios”.  

O intuito do Departamento de Recursos Humanos e da Diretoria é criar um cronograma de treinamento 
anual, pensando em uma gestão por competências, como conta a gestora do RH do clube, Gisele Faustino: 
“somos uma empresa de prestação de serviços, então a liderança tem desafio em dobro: com a sua equipe 
e com o atendimento ao sócio. A intenção é aperfeiçoar o que tem sido feito, começar a fazer o mapeamento 
de competências, iniciar a avaliação de desempenho e identificar os pontos de melhorias para montarmos 
um plano de desenvolvimento individual. Cada gestor vai identificar quais são os seus pontos de melhoria, os 
seus pontos fortes e aquilo que vai alavancar os seus resultados. O objetivo final é que a gente consiga um 
atendimento de alto nível dentro do Clube Jaraguá”.   
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Campanha de 
Dia dos Pais 
homenageia 
sócios e filhos com  
o mesmo amor 
pelo esporte
A família costuma ser o berço das vocações e, no 

DNA, trazemos uma série de aptidões e interesses 
parecidos com os dos nossos pais. A genética aliada 
à convivência e à admiração fazem com que os filhos 
sigam alguns passos iguais aos de seus progenitores, 
seja pela escolha do mesmo caminho profissional ou 
do compartilhamento de um hábito. 

O ditado “Filho de peixe, peixinho é” foi o tema da 
Campanha de Dia dos Pais deste ano e trouxe uma 
homenagem a cinco pais sócios que dividem com os 
filhos a mesma paixão pelo esporte. Boliche, natação, 
tênis, futebol e beach tennis: cinco modalidades 
diferentes, mas a mesma história repetida. Os pais 
Valter, Edmar, Francisco, Gustavo e Jhonny veem os 
filhos, Julia, Gabriela, Alice, Yasmin, Joaquim, Carlos 
Henrique e Laura, nas quadras, pistas e piscinas 
compartilhando o mesmo amor e talento que eles.

Ocupando o 3º lugar de post mais curtido e engajado 
do Instagram no mês de agosto, a campanha foi um 
sucesso e cada filho deixou uma mensagem especial 
de agradecimento ao papai. 
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O universo do esporte é fortemente associado à figura masculina. No Brasil, as mulheres passaram 
40 anos proibidas por lei de jogar futebol. O veto teve início em 1941, com um decreto criado durante a 
Era Vargas e que tirava das mulheres o direito de praticar esportes que seriam “incompatíveis com as 
condições de sua natureza”. Só em 1983 a prática do futebol feminino foi regularizada no país.

Apesar de ter conquistado mais espaço nos últimos tempos, as mulheres ainda enfrentam inúmeros 
desafios no esporte, como a falta de representatividade, de investimento e de visibilidade, além do assédio 
e preconceito. Este ano foi realizada na Austrália e Nova Zelândia a “Copa do Mundo Feminina de Futebol” 
e as “donas da bola” do Jaraguá foram convidadas para estrelarem uma campanha em homenagem ao 
evento. 

A paixão pelo futebol se une à força das mulheres, que buscam transpor as diversas barreiras para 
atingir um patamar de maior destaque e igualdade não só no esporte, mas em todas as áreas da sociedade. 
As sócias e boleiras Andrômeda Rezende, Julia Fernandes, Julie Keuffer, Maria Helena Freitas e Sofia Nunes 
são apaixonadas por futebol e participam de vários torneios internos do Clube Jaraguá, além de fazerem 
parte do grupo de pelada “JaraD’elas”, que se reúne todas as semanas para jogar. Elas toparam participar 
dessa ação representando e homenageando todas as mulheres jaraguenses apaixonadas por esse 
esporte. A sócia Andrômeda Rezende, falou sobre a iniciativa do clube e o crescimento da modalidade no 
clube:

“É muito importante dar cada vez mais visibilidade às mulheres que sonham em serem grandes 
jogadoras e, dentro do nosso clube, com o JaraD’elas temos esse espaço e apoio, recebemos incentivo 
para crescermos e é uma porta aberta para muitas se tornarem atletas de grandes times. Afinal de contas, 
temos talento e merecemos os mesmos direitos que os homens nesse esporte. A Copa do Mundo é uma 
competição que oferece um palco global para as atletas femininas mostrarem suas habilidades, talento e 
dedicação ao futebol e essa ação serviu de incentivo para as meninas do JaraD’elas, que a cada dia tem 
se unido mais e sempre aparecendo novas mulheres querendo jogar”. 

Legado, honra e representatividade: 
Jaraguá homenageia mulheres no 
futebol
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Setor alcança resultados inéditos e 
projeta maior presença digital para o 
segundo semestre de 2023
O setor de comunicação do Clube Jaraguá tem 

acompanhado as principais tendências da área e se 
empenhado para alavancar resultados. No primeiro 
semestre do ano foram realizadas grandes coberturas, 
que resultaram em mais de 689.984 impressões na 
página do Instagram, um número inédito na história do 
Clube. Além dos resultados digitais, diversas conexões 
potentes entre colaboradores, diretoria, fornecedores 
e associados foram geradas ao longo da produção dos 
conteúdos. Com planejamento em curso, a equipe 
projeta dobrar os resultados até o fi nal do ano. 

Um dos objetivos principais é fortalecer o 
posicionamento digital do Clube Jaraguá e consolidar a 
marca, metas ambiciosas que vêm sendo alcançadas 
por meio de estratégias como cultura de convergência, 
transmídia e projetos audiovisuais periódicos 
baseados em métricas. As mudanças estão sendo 
implantadas com sutileza, já que o objetivo é manter 
as características substanciais da comunicação 
jaraguense, como a afetividade e o caráter informativo, 
e transformar aquelas que já podem ser adequadas 
aos novos objetivos, como presença nas principais 
plataformas digitais e modernização da identidade 
visual e abordagem.

No caso da comunicação interna, todo movimento 
tem acontecido em conjunto com outras áreas 
de infl uência, como a de Recursos Humanos e 
Departamento Pessoal, planejando diferentes soluções 
para demandas relacionadas à gestão de pessoas. 

Do público interno ao externo, a satisfação de toda a 
equipe é o principal objetivo do planejamento. Estamos 
comprometidos com o propósito de inovação, sempre 
reforçado e respaldado pela diretoria. É com você, 
associado, que desejamos fortalecer laços positivos e 
fazê-lo sentir que o Clube Jaraguá é, realmente, a sua 
segunda casa. Nos acompanhe pelas principais redes 
sociais e faça parte desse resultado!

6 projetos 
em andamento

15.683 contas 
alcançadas

18.416 
seguidores

Mais de 689.984 
impressões 

nas redes sociais
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Palestra “Diversidade e Inclusão” 
introduz visões de uma nova cultura 
organizacional
Acompanhando tendências da gestão de pessoas 

no mundo corporativo, no dia 21 de agosto os 
colaboradores participaram de um encontro movido 
pela temática da diversidade e inclusão. Esse foi o 
primeiro passo do projeto contínuo “Diversidade e 
Inclusão para todos”, que busca uma virada de cultura 
organizacional dentro do Clube, dessa vez, focada na 
construção de um ambiente agradável e acolhedor 
para todos.

Os temas foram introduzidos através de palestra 
ministrada pela facilitadora de aprendizagem, Dani 
Barcellos, que buscou destrinchar o significado 
e impacto da diversidade no mundo do trabalho, 
mostrando como ela pode ser aliada na construção 
de um futuro inovador e positivo. A mestra em Gestão 
da Mudança e Cultura Organizacional compartilhou 
conhecimentos sobre as diversas possibilidades de 
identidade pautadas no gênero, na orientação sexual, 
nas disparidades racial e de idade, como também nos 
diversos tipos de corpos, como os com deficiência. 

“Eu trouxe vários exemplos práticos para pessoas 
verem no dia a dia o que é a diversidade e inclusão e o 
que cada um passa. Às vezes a pessoa reflete ‘eu vivi 
isso e não sabia o que era’, então é importante falar de 
forma simples.” destacou a palestrante.

A iniciativa foi levantada pelos profissionais de 
Recursos Humanos, Gestão de Pessoas e Jurídico do 
Jaraguá. Gisele Faustino, gestora de RH, reforça os 
objetivos do Programa:

“Nós ouvimos as dores dos colaboradores e 
identificamos a necessidade de trabalhar esse grupo 
heterogêneo, que é o corpo funcional do Clube e, 
também, trazer o conhecimento de que a diferença 
faz parte e é necessária. Durante os acolhimentos, 
identificamos que algumas falas não são com 
intenção de agredir o colega, mas demonstra a falta de 
orientação. Daí a necessidade de trazer alguém para 
abordar o tema”, explicou.

Ela pontua, ainda, que, além das ações formativas, 
o Projeto vai gerar dados preciosos para a análise dos 
grupos que formam o Clube, permitindo que o trabalho 
de gestão de pessoas seja feito de forma ainda mais 
eficiente. 
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O Conselho Fiscal (CF) é parte fundamental da estrutura de governança do Jaragua 
Country Club e compõe um dos 4 poderes do clube. A atuação do Conselho Fiscal 
objetiva contribuir para salvaguardar os interesses da própria entidade, ao exercer 
o papel de fiscalizar os atos dos administradores, opinar sobre diversas matérias, 
denunciar desvios e irregularidades e prestar contas diretamente aos associados 
por meio de pareceres. Por definição, o órgão deve se ater à fiscalização dos atos 
dos e fatos de natureza econômica, financeira e/ou administrativa, com a verificação 
do cumprimento dos deveres legais e estatutários por parte da Diretoria Executiva 
e do Conselho Deliberativo. O CF também deve opinar sobre o orçamento anual da 
administração, as obras a serem realizadas, o valor da taxa de condomínio e sobre as 
propostas dos órgãos da administração a serem submetidas à Assembleia-Geral.

Compete ainda aos membros do CF, mediante análise das Demonstrações Contábeis, 
do Relatório Gerencial da Diretoria Executiva e relatório comparativo entre o orçamento 
orçado x realizado, de forma individual ou coletiva, denunciar de maneira objetiva e 
fundamentada, erros, fraudes ou crimes que descobrirem, e sugerir providências úteis à 
melhoria dos processos de gestão e boa governança. O conselheiro deve atuar somente 
no interesse da boa governança do clube, e não no seu próprio, da administração, ou 
daqueles que o indicaram ou o elegeram para o cargo.

O CF conta, anualmente, com o apoio de uma empresa de auditoria independente, 
que é indicada pelos membros desse conselho, para análise das demonstrações 
contábeis e ainda para revisão de processos, obras, departamentos ou diretorias. A 
gestão relativa ao ano de 2022 contou com auditoria de processos no departamento 
de compras, nas obras da piscina, campo Society e telhado do complexo poliesportivo, 
além de uma análise de riscos junto ao departamento de Recursos Humanos. 

Atualmente o CF conta com a atuação direta de 7 membros efetivos e 5 suplentes, 
com conhecimento acadêmico e atuação profissional nas áreas de contabilidade, 
direito, administração e economia. Atuamos na análise e fiscalização das contas, nos 
processos de revisão do estatuto social e regimento interno e na melhoria contínua dos 
processos de gestão com foco na mitigação dos eventuais riscos.

Assim, o CF é um órgão fiscalizador independente do conselho deliberativo e da 
diretoria executiva, configura-se como parte relevante do mecanismo de pesos 
e contrapesos estabelecido pela governança e nos colocamos à disposição dos 
associados por meio do e-mail conselhofiscal@jaraguaclub.com.br.

Artigo
MÁRCIO REIS 
Presidente do Conselho Fiscal
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O Conselho Deliberativo, segundo o Estatuto, é 
um dos quatro Poderes Sociais do Clube, junto com a 
Diretoria Executiva e o Conselho Fiscal, todos abaixo 
da Assembleia-Geral, que é o poder soberano do Clube 
Jaraguá. Sua função é ser o órgão representativo pelo 
qual se manifestam, coletivamente, os pouco mais de 
18 mil sócios do clube.

Composto por 60 membros titulares, 30 membros 
suplentes, mais os membros natos, que, atualmente, 
são dez, conta com a mesa diretora, formada pelo 
presidente, vice-presidente, primeiro-secretário e 
segundo-secretário.  O mandato da mesa diretora é 
anual, sendo vedada a reeleição do Presidente para o 
ano posterior. 

A maior competência do Conselho Deliberativo 
é, cumprir e fazer cumprir o Estatuto Social do clube, 
zelando pelo suporte legal à administração do clube, 
possibilitando agilidade e segurança jurídica aos seus 
sócios. Dentre as dezenas de competências, atribuídas 
pelo Regimento Interno do CD e pelo Estatuto Social, 
destacam-se algumas:

- Analisar e aprovar a taxa de condomínio mensal 
proposta pela Diretoria Executiva (art. 39, inciso V);

- Julgar, anualmente, até o final do mês de maio, 
em Reunião Ordinária, as Demonstrações Contábeis e 
Relatório da Diretoria Executiva referentes ao exercício 
anterior, com o Parecer do Conselho Fiscal, antes da 
sua apresentação à Assembleia Geral (art. 39, inciso 
VII);

- Apurar a responsabilidade, bem como o 
procedimento de qualquer membro da Diretoria e 
dos Conselhos Deliberativo e Fiscal, sempre que 
esta responsabilidade ou procedimento envolvam 
descrédito ao Clube Jaraguá e desobediência às 
normas estatutárias (art. 39, inciso VIII);

- Julgar recursos impetrados por Associados, contra 
deliberações da Diretoria Executiva e penalidades por 
ela aplicadas (art. 39, inciso IX);

- Autorizar a Diretoria Executiva, pelo voto da maioria 
absoluta dos seus membros, ouvido o Conselho Fiscal, 
a alienar bens imóveis; celebrar contratos de penhor, 
anticrese e hipoteca; e celebrar contratos de compra 
e venda ou prestação de serviços, execução de obras, 
contratos de mútuo, arrendamento mercantil (art. 39, 
inciso X, alínea a, b e c);

Conselho Deliberativo
Sócios bem representados

- Conceder título de Sócio Honorário ou Benemérito 
(art. 39. inciso XII)

Segundo o presidente da mesa, gestão 2023, Sr. José 
Maria Duarte de Araújo e Silva, um dos pontos positivos 
do seu mandato foi “profissionalizar essas comissões, 
dando mais espaço de atuação para os membros e 
escolhendo pessoas que realmente conhecem da 
área a qual elas estão participando. É um diferencial 
desta gestão. Já existiam as comissões, mas nós 
demos para elas maior mobilidade e voz nas reuniões. 
Hoje, por exemplo, em todas as reuniões nossas, nós 
temos dentro da pauta a fala das comissões”, contou.

Ainda segundo o presidente, ele “conseguiu 
implantar 80% das metas que planejou para a sua 
gestão, destacando alguns pontos, como ter trazido 
mais autonomia do CD na tomada de decisões, 
inclusive contratando um colaborador exclusivo 
para executar as demandas do presidente e da mesa 
diretora; mexer no orçamento do Conselho e instituir o 
voto eletrônico auditável, com resultado imediato”. 

Entrando no trimestre final do ano e da atual 
gestão, o balanço feito pelo presidente é positivo e o 
legado que gostaria de deixar é, principalmente, mais 
autonomia do órgão: “quando me tornei presidente, 
era um conselho muito bom, nunca deixou de ser 
bom, mas nós tínhamos uma meta de tornar o CD, não 
independente, porque em um clube social ninguém 
é independente exclusivo, é um por todos e todos 
por um, mas trazer uma independência maior para 
o Conselho Deliberativo e é o que eu quero deixar de 
legado”. 

Dos maiores desafios, aponta que é “uma interação 
100% dos poderes atuantes”, mas vê uma convergência 
maior: “a união dos três poderes é que faz o 
engrandecimento do nosso clube. Não vamos ter uma 
convergência geral, porque é difícil, mas hoje estamos 
perto de 80 a 90% de interação entre o Conselho Fiscal, 
Diretoria Executiva e Conselho Deliberativo”. 

As reuniões do Conselho Deliberativo acontecem 
toda última segunda-feira do mês, às 18h30, no salão 
social, e é aberta a todos os associados do clube. 
Prestigie!
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Ex-Presidente 
Cláudio Gama 
torna-se 
conselheiro nato
O ex-presidente Cláudio Cássio Guimarães Gama, 

que atuou durante o triênio 2020/2022, tornou-se 
membro nato do Conselho Deliberativo do Clube 
Jaraguá, no dia 31 de julho. A condição para tal é ter 
as contas de sua gestão aprovadas, o que ocorreu, 
à unanimidade, no dia 3 de julho, em Assembleia-
Geral Ordinária. Com a presença de 96 associados, 
foram apresentadas as demonstrações contábeis, 
os pareceres da auditoria externa, do Conselho Fiscal 
e do Conselho Deliberativo e todas as contas foram 
aprovadas, sem ressalvas.

A nomeação como membro nato do Conselho 
Deliberativo aconteceu no dia 31 de julho, junto 
com a cerimônia de descerramento da placa para 
a galeria dos ex-presidentes do clube. Prestigiado 
pela sua diretoria, dezenas de sócios e conselheiros, 
agradeceu o apoio de todos e a homenagem recebida. 
“Estou completando 37 anos como associado do Clube 
Jaraguá e é uma alegria ter tido essa experiência 
como diretor e depois como presidente. Gostaria de 
agradecer ao clube e aos sócios pela confiança e 
oportunidade, aos funcionários pela entrega, aos ex-
presidentes pelo suporte durante todo o mandato, 
aos Conselhos Consultivo e Fiscal e a nossa Diretoria 
Executiva que chegou ao final da mesma forma 
com que começou. Espero agora como conselheiro 
continuar contribuindo com o nosso clube”.

Aproveitando o momento festivo e de celebração 
do mandato de sucesso, o grupo “Ella’s no Jaraguá” 
homenageou, em uma surpresa, a ex-diretora 
administrativa, Marília Batista, por seu trabalho e entrega 
ao clube durante os três anos de gestão. Das mãos das 
integrantes do Grupo Ella’s recebeu um buquê de flores 
e foi aplaudida de pé pelos presentes. Emocionada, 
falou sobre sua contribuição como diretora: “estou 
muito agradecida por essa homenagem, agradeço 
demais a toda a nossa diretoria, especialmente ao 
nosso presidente Claudio porque fizemos um trabalho 
à 14 mãos. O Cláudio sempre deu muita autonomia para 
todos nós diretores, sempre respeitou a todos e o fato 
de ser mulher não interferiu em ser maior ou menor, 
todos nós tivemos o nosso valor”, salientou.

Parabenizamos ao ex-presidente Cláudio Gama, 
mais novo membro nato do Clube Jaraguá e a toda 
diretoria do triênio 2020-2022 pelo brilhante mandato!
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Vem verão!
O início da primavera já anuncia que o verão será de 

calor intenso e desafiará até os amantes da estação. O 
Jaraguá está se preparando para fazer da temporada 
movimentada um marco positivo na história do 
clube, oferecendo toda a estrutura para que os sócios 
colecionem memórias positivas do período. 

No início do mês de setembro, o parque aquático 
foi equipado com 200 mesas, 100 cadeiras reclináveis 
e 200 ombrelones novos que, além de proporcionar 
mais conforto, deixaram o ambiente mais bonito 
e aconchegante. Eventos ao ar livre, cardápios 
refrescantes e ações para incentivar a hidratação e 
outros cuidados com a saúde também estão inclusos 
no planejamento. 

Para que todos desfrutem de um ambiente 
agradável e seguro, regras como não fumar, não 
utilizar objetos de vidro e não descartar alimentos 
e embalagens na área do parque aquático devem 
ser respeitadas. Também é comum a marcação de 
mesas e espreguiçadeiras para o amigo que chegará 
em seguida, no entanto, o ideal  é utilizar apenas a 
mesa necessária para acolher as pessoas que já estão 
presentes. Será uma temporada cheia devido ao calor 
intenso, então o indicado é chegar cedo para garantir 
o lugar desejado, já que todos têm o mesmo direito de 
utilizar o espaço. Evitar esse tipo de conflito é mais do 
que respeitar as regras, é garantir o relaxamento e o 
alto astral necessários para um dia de sol agradável 
com a família e os amigos.
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“Rock in Jara” é 
sucesso em mais 
uma edição
O Rock ‘n’ roll é um dos gêneros musicais mais 

populares do mundo e, no Clube Jaraguá, julho é 
repleto de eventos em comemoração ao “mês do 
rock”. O “Rock in Jara” é uma homenagem ao “Rock in 
Rio” e, neste ano, superou as expectativas.

Bandanas, coturnos, jeans destroyed e jaquetas 
de couro. Os sócios jaraguenses capricharam nos 
looks em “estilo rocker” e prestigiaram os três dias de 
evento. A piscina da passarela se transformou em uma 
grande garagem temática, com exposição de carros e 
motos antigas que deixaram a decoração ainda mais 
bonita.

Na sexta, dia 28 de julho, a banda Pink Floyd Cover 
abriu o festival em um show inesquecível. Sábado 
contou com a estrela das bandas “Rolling Stones 
Cover” e “Milly Band”. No último dia, “Mosh Lab” e “Made 
in 80” fecharam a programação com chave de ouro.

O Diretor Social, Marco Túlio Vieira, falou sobre 
os detalhes do evento: “o Rock in Jara é um evento 
tradicional no clube que o associado aguarda 
ansiosamente todos os anos. Nesta edição, trouxemos 
alguns carros antigos para a decoração, além do 
pessoal da Harley Davidson com motos antigas. Foi 
um evento muito bonito, musicalmente agradável, que 
tirou o pessoal do chão e fez os sócios cantarem em 
voz alta os clássicos do rock nacional e internacional. 
Ficamos muito felizes por mais esse trabalho 
entregue”, disse. 
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Uma das consequências pós-pandemia observadas, principalmente, 
nas crianças é a difi culdade de socialização, depois do longo 

período de isolamento ao qual fomos submetidos. O excesso de 
exposição às telas e a escassez de contato físico tornaram-se 
um problema ao desenvolvimento socioemocional e cognitivo 
das crianças. 

Uma ótima alternativa para amenizar esses impactos na 
vida dos pequenos são as Colônias de Férias: um ambiente 
propício para a socialização, fortalecimento de vínculos 
afetivos e vivências de imersão na natureza. Duas vezes ao 
ano, durante as férias escolares, os sócios mirins do Jaraguá 
podem usufruir de uma programação repleta de atividades 
lúdicas e interativas para se divertirem entre amigos.

No mês de julho, a criançada teve mais de 40h de 
programação preparada exclusivamente para as 

três faixas etárias, nos cinco dias de Colônia. A 
proposta é oferecer aos papais sócios do Jaraguá 

uma alternativa segura para deixarem os fi lhos 
durante as férias e ser uma opção diferente 
de entretenimento para os pequenos nesse 

período. Todos os detalhes são minimamente 
pensados e preparados pelas equipes de 
eventos e nutrição do clube, desde a escolha 
da empresa de recreação até os cardápios 
elaborados para cada dia de atividade.

Na programação, tiveram brincadeiras 
antigas, atividades esportivas, trabalhos 
manuais, leituras e jogos, desenvolvendo 
a cognição das crianças nas áreas motora, 
de linguagem, atenção e memória. Além do 

desenvolvimento físico e intelectual, com as 
vivências durante a Colônia, os pequenos 
registraram memórias afetivas que levarão 
para toda a vida.

Colônia de Férias do Jara é um 
incentivo à socialização das crianças

Uma das consequências pós-pandemia observadas, principalmente, 
nas crianças é a difi culdade de socialização, depois do longo 

período de isolamento ao qual fomos submetidos. O excesso de 
exposição às telas e a escassez de contato físico tornaram-se 
um problema ao desenvolvimento socioemocional e cognitivo 
das crianças. 

Uma ótima alternativa para amenizar esses impactos na 
vida dos pequenos são as Colônias de Férias: um ambiente 
propício para a socialização, fortalecimento de vínculos 
afetivos e vivências de imersão na natureza. Duas vezes ao 
ano, durante as férias escolares, os sócios mirins do Jaraguá 
podem usufruir de uma programação repleta de atividades 
lúdicas e interativas para se divertirem entre amigos.

No mês de julho, a criançada teve mais de 40h de 
programação preparada exclusivamente para as 

três faixas etárias, nos cinco dias de Colônia. A 
proposta é oferecer aos papais sócios do Jaraguá 

uma alternativa segura para deixarem os fi lhos 
durante as férias e ser uma opção diferente 
de entretenimento para os pequenos nesse 

período. Todos os detalhes são minimamente 

antigas, atividades esportivas, trabalhos 
manuais, leituras e jogos, desenvolvendo 
a cognição das crianças nas áreas motora, 
de linguagem, atenção e memória. Além do 

desenvolvimento físico e intelectual, com as 

incentivo à socialização das crianças
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Se alguém quer saber se as crianças gostam da Colônia de Férias do Jaraguá, vamos deixar que elas mesmas 
digam:

Eu adoro a Colônia de Férias. Estou amando 
as brincadeiras, fi z novos amigos, estou muito 
feliz!

Sarah - 7 anos

Júlia  - 5 anos

Júlia  - 6 anos

Sara  - 11 anos

Vitória  - 7 anos

Alice  - 8 anos

Estou gostando muito da comida! Sou 
comilona! Também estou gostando muito das 
brincadeiras e dos meus novos coleguinhas!

A Colônia é muito divertida. Para quem está 
pensando em inscrever o fi lho, pode colocar, 
porque vale muito a pena! É a primeira vez que 
venho, gostei muito e com certeza vou voltar!

Estou amando a Colônia de Férias! Gostei 
muito, me diverti e fi z novos amigos!

Eu estou gostando demais, porque a gente 
brinca muito e faz novas amizades. Eu amo a 
Colônia, já vim outras vezes e vou continuar 
vindo!

Estou gostando muito de brincar e comer 
aqui com meus amigos! Fazemos um tanto de 
atividade legal e damos muita risada
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Corpo de Bombeiros celebra o Dia 
Mundial de Combate ao Afogamento 
no Clube Jaraguá

No dia 25 de julho, o Jaraguá Country Club recebeu 
uma visita especial do Corpo de Bombeiros de Minas 
Gerais em comemoração ao Dia Mundial de Combate ao 
Afogamento. A visita aconteceu durante a programação 
da Colônia de Férias e visou conscientizar as crianças 
sobre os perigos associados à água, abordando de 
forma lúdica e educativa o assunto.

Segundo a corporação, o número de mortes por 
afogamento de crianças de até nove anos de idade, 
dobrou em Minas Gerais em relação ao ano passado. 
Neste ano, 66% dos casos ocorreram em janeiro, mês 
de férias. A conscientização foi reforçada no mês 
de julho, justamente por ser o outro mês de recesso 
escolar das crianças e de alto fluxo em clubes, 
cachoeiras e praias. 

Os valentes profissionais do Corpo de Bombeiros 
levaram diversas mensagens sobre a importância dos 
cuidados em ambientes aquáticos e tiraram dúvidas 
dos nossos pequenos coloninhos. O encontro foi uma 
oportunidade ímpar para a troca de informações e o 
estímulo ao desenvolvimento de atitudes preventivas, 
que podem salvar vidas. 
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Missa dos Pais 
renova laços 
de amor e 
cumplicidade 
Evento tradicional do clube, a Missa dos Pais foi 

marcada pelas palavras afetuosas do sacerdote Gilson 
de Oliveira Filho, que falou sobre a importância de uma 
paternidade baseada no amor e na compreensão. 
A missa aconteceu na manhã do dia 13 de agosto e 
reuniu centenas de pessoas, que se dispuseram a 
agradecer, antes de partir para suas comemorações 
pessoais. 

Padre Gilson é muito querido pela família jaraguense 
por sua simpatia e musicalidade nas celebrações. 
O sacerdote tem construído uma trajetória de fé 
admirável como presidente da Comunidade Renovada 
Santo Antônio de Pádua - CRESAP e em outras diversas 
frentes de caridade em Belo Horizonte. 

A sócia Cibele Lima esteve presente, com o marido 
e o fi lho. “Foi mágico celebrar com o Padre Gilson! Senti 
o Espírito Santo muitas vezes durante a celebração, ele 
brilhou nas palavras!”, relembra. 

Sempre presente nas celebrações da eucaristia, 
o Coral do Jaraguá também abrilhantou o evento, 
entoando diversas canções emocionantes em 
homenagem aos pais e às famílias presentes.
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No dia 9 de agosto, o humorista Stevan Gaipo 
arrancou muitas gargalhadas da família jaraguense 
com seu show de stand-up comedy “Infelizmente 
ainda sou pobre”, no Salão Social. O evento abriu a 
programação especial de Dia dos Pais por iniciativa 
do projeto Ellas, que vem realizando diversas ações 
sociais no Clube com caráter solidário. Dessa vez, o 
propósito que moveu a ação foi a arrecadação de leite 
para a “Creche Sementes do Amanhã”.

A escolha da atração foi certeira! Stevan é natural 
da cidade mineira de Oliveira e é um verdadeiro 
fenômeno do humor. Em pouco tempo de carreira, 
o jovem já acumula milhões de fãs, o que refletiu em 
uma recepção cheia de entusiasmo por parte dos 
associados, logo quando a atração foi divulgada. 
Nas redes sociais os comentários foram de “Uhuuul! 
Arrasaram na escolha! Amei!” até “Esse cara é top! Com 
certeza será um sucesso”. 

Não tinha como ser diferente, o evento foi mesmo um 
sucesso: mais de 800 pessoas estiveram presentes, 
mais de 300 litros de leite foram arrecadados, além de 
cinco cestas básicas, que foram arrecadadas durante 
o CIFU e cedidas pelo Diretor de Campo, Gutemberg 
Ferraz. As doações foram destinadas à “Creche 
Sementes do Amanhã”, que presta suporte para 
crianças em situação de vulnerabilidade social. 

Sofia Murta, uma das integrantes do “Projeto Ella’s”, 
comentou sobre o ótimo resultado: “Ver o salão lotado 
e receber feedbacks positivos durante e depois do 
evento foi muito gratificante. Agradeço a todos que 
doaram para a campanha de arrecadação do leite, isso 
foi muito importante.” 

O Clube agradece ao “Projeto Ella’s” pelo empenho 
em unir entretenimento e solidariedade, uma receita 
inteligente para gerar resultados poderosos!

Stand-up Comedy abre programação 
de Dia dos Pais 



29EVENTOS

Já dizia Dorival Caymmi que “quem não gosta do 
samba, bom sujeito não é; é ruim da cabeça ou doente 
do pé”. Nada melhor do que celebrar o domingo dos pais 
curtindo uma feijoada e ouvindo o melhor do samba, 
não é mesmo? O almoço de dia dos pais é tradicional no 
Clube Jaraguá e, este ano, recebeu um formato novo, 
mas com a mesma maestria e qualidade de sempre.

Ao invés de ser um almoço self-service, foi open 
food, e o local foi transferido do salão social para o deck 
norte, como conta o Diretor Social, Marco Túlio Vieira: 
“seguindo por esse lado de inovação a gente resolveu 
fazer uma coisa diferente que foi a feijoada com samba, 
em um modelo open food, muito bem feito, comida de 
ótima qualidade, muito bem servida o tempo inteiro e 
com uma atração que é sensação do samba hoje que 
é a Adriana Araújo”. A cantora é considerada um dos 
destaques atuais da geração de talentos do samba 
mineiro e encanta a todos com suas interpretações 
emocionantes.

As centenas de pessoas presentes curtiram tanto 
a apresentação que foi difícil encerrar o show no 
horário programado. “A atração escolhida por nós foi 
tão bem aceita pelos sócios que às 18h o clube ainda 
estava cheio e o pessoal pedindo para ela cantar mais 
músicas. No dia não foi possível prolongar, mas já 
acertamos a volta dela ao clube em datas próximas. 
Aguardem! ”, contou o Diretor.

Fenômeno Adriana 
Araújo abrilhanta 
Feijoada dos Pais
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A equipe sub 15 de vôlei feminino do Jaraguá Country Club já deu start no primeiro desafi o do ano. No dia 24 
de março, estrearam, em casa, contra o time do CPV Maximus, pela Liga Mineira de Voleibol de Base, e venceram 
por 3 sets a 0. 

A treinadora da equipe, Andreza Moreira, assumiu a equipe em outubro de 2022 e, desde então, vem preparando 
as meninas para os grandes torneios. Ela conta um pouco sobre a preparação para a Liga: “a evolução delas de 
9 meses para cá é grande. A cada amistoso, percebemos isso e, agora, na competição, chegou a hora que tanto 
esperávamos. Colocamos uma roupagem de treinamento mais pesado, tanto técnico como tático, incluímos 
sistemas de jogos diferentes, defi nimos posições para cada atleta, além do trabalho do psicológico que é 
feito diariamente com elas, para que entendam que são atletas, que precisam de disciplina, responsabilidade, 
autocuidado físico e mental”.

Com treinos intensos a cada semana e dezenas de amistosos para ganharem ritmo de jogo, o início da 
competição ofi cial é o “teste de fogo” da equipe: “a expectativa com a liga é alta, principalmente com a bagagem 
que elas irão sair após o fi m do torneio, com muitas experiências novas e sentimentos novos. Não sabemos se 
sairemos campeãs ou não, pois teremos adversários fortes, mas já sabemos que o trabalho terá valido a pena!”, 
fi nalizou.

Baile dos Pais 
no embalo 
dos anos 80
A década de 80 é conhecida como os “anos de 

ouro” da música, do cinema e da arte em modo 
geral. Das vestimentas aos cortes de cabelo, os anos 
80 marcaram época e o rock, o pop e a bossa nova 
explodiram com trilhas sonoras inesquecíveis. Em 
clima de nostalgia, os sócios jaraguenses puderam 
curtir e celebrar o dia dos pais deste ano em um baile 
maravilhoso com esse tema.

Tudo foi pensado para trazer a atmosfera dos “anos 
de ouro” para o Clube Jaraguá, em uma verdadeira 
viagem no tempo. Toda a decoração em cores neon, 
com jogos de fl iperama, vinis e personagens icônicos 
do cinema deram o toque especial na noite de gala. 
As bandas Expresso e Companhia e Chevette Hatch 
embalaram o público ao som dos hits da década de 80, 
como conta o Diretor Social, Marco Túlio Vieira:

“O baile em si fi cou muito bacana, com um tema 
marcante que veio como ideia do presidente Wendel. 
Reproduzimos uma decoração em homenagem aos 
anos 80 que encantou os associados, lotando o salão 
social. Montamos um formato musical que atendesse 
a todos os estilos e idades, também. A Expresso e 
Companhia fez a parte de baile, com boleros e músicas 
‘new wave’, e fi nalizamos com a banda Chevette Hatch 
que tocou hits pop/trash para a galera que gosta de 
fi car até mais tarde”. 
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Ação de autocuidado 
encerra programação 
especial de Dia dos Pais 

Durante muito tempo, persistiu a crença em uma 
masculinidade que precisava reprimir emoções e 
cuidados pessoais para ser validada. Felizmente, essa 
visão que contribuía para um estado de isolamento 
emocional tem sido substituída e, cada vez mais, o 
autocuidado ganha importância entre os homens. 
Sabendo disso, o projeto Ellas, que abriu a programação 
de Dia dos Pais com o Stand-Up Comedy, também 
pensou em um evento perfeito para fechar o período 
especial: uma tarde recheada de cuidados para os 
papais do clube. 

A “Ação Ellas para os Pais” foi totalmente gratuita e 
reuniu profi ssionais de barbearia, estética e podologia 
na Varanda Belvedere, durante a manhã e início da 
tarde do dia 27 de agosto. A podóloga e parceira do 
evento, Gláucia Bernadete, precisou abrir fi la de espera 
para o procedimento que realizou. Ela comenta que 
o impacto foi bastante positivo, do ponto de vista da 
adesão ao autocuidado: “Eles se sentiram à vontade, 
acredito que sentiram que alguém estava cuidando 
e zelando por eles e logo nos pés, uma parte sempre 
escondida, mas tão importante… a base do nosso 
corpo”, ressalta.

Aqueles interessados em questões previdenciárias 
também puderam esclarecer dúvidas por meio de uma 
orientação profi ssional personalizada, com a sócia e 
advogada previdenciarista, Adriana Lima. “Fiquei muito 
satisfeita com o convite das meninas, tiramos dúvidas 
e fi zemos contagem de tempo de contribuição, uma 
oportunidade para os papais terem um primeiro 
contato com a matéria.”
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Um evento inédito no Clube! Teve um associado 
que falou que em 40 anos que frequenta o Clube, 
nunca tinha visto aquilo e que se sentiu feliz, fez 
barba, cortou o cabelo, fez limpeza de pele, todo 
um cuidado pessoal com os pais e homens do 
Clube. Realmente, ficamos muito felizes com essa 
Ação.

“ “

Para tornar o momento ainda mais relaxante, os pais 
puderam se refrescar com um chopp bem gelado e curtir 
uma música de qualidade. Sem dúvida, eles voltaram 
à rotina com autoestima elevada e ânimos renovados 
para se dedicar à família, como reforçado pelo Diretor 
Social, Marco Túlio:
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Grupo +Ativo curte happy hour em 
clima romântico de Seresta

Céu estrelado, brisa suave e muitos sucessos 
atemporais dos gêneros chorinho, samba e bossa nova. 
Assim foi a noite de Happy Hour do Grupo +Ativo, com 
o tema Seresta. A banda Quarteto de Ouro, cercada por 
uma iluminação especialmente romântica, fez da noite 
do dia 15 de setembro uma das mais especiais do ano 
para a família jaraguense. 

A combinação de fl auta, sanfona, pandeiro e violão 
trouxe um clima de muito amor para o palco da piscina, 
tanto entre amigos de longa data, quanto entre casais 
cujo tempo também não impactou. Apaixonados, eles 
dançaram ao som de hits como Carinhoso, do eterno 
Pixinguinha e Flor de Lis, do Djavan.

“Foi maravilhoso, deveríamos fazer pelo menos duas 
vezes ao mês, porque todo mundo adorou! Senti como 
se eu estivesse na vesperata em Diamantina”, relembra 
a sócia e integrante do +Ativo, Regina Célia.

O evento também foi citado com carinho pela sócia 
Dolariza Fraga, também integrante do grupo +Ativo: 
“Queria parabenizar quem teve essa brilhante ideia, 
porque estava muito boa… comemos bem, dançamos 
uma música também muito boa, além do local aberto, 
excelente!” 

A ideia foi sugerida pelos próprios sócios durante 
uma reunião do grupo +Ativo com o diretor de eventos, 
Marco Túlio que, prontamente, atendeu ao pedido.  “Com 
a divulgação, veio o Jaraguá inteiro e nós tivemos aí 
mais de 400 pessoas na seresta e outros sugerindo uma 
noite caipira, coisas temáticas, para não fi car apenas no 
que nós já estamos acostumados a fazer. A gente fi cou 
muito feliz em conseguir atendê-los!” disse.

A praça de alimentação foi do acarajé apimentado 
até o tradicional churrasco no espeto e além da cerveja 
gelada, os sócios também puderam se refrescar com 
vinhos modernos e gaseifi cados.
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Piscina de Boteco 
fez sucesso com 
batalha de sabores

Em mais uma edição do Piscina de Boteco, os quiosques do clube 
saíram do óbvio e  conquistaram os sócios com pratos criativos e 
muito saborosos. O evento é uma verdadeira celebração do melhor 
de Minas Gerais, combinando gastronomia, música e boemia. O 
ingrediente tema da vez foi costelinha.

Ao todo, cinco pratos com receitas variadas foram elaborados 
com base nos principais critérios de avaliação dos jurados: sabor 
e aroma, criatividade, originalidade e inovação, temperatura e 
apresentação. O júri foi composto por representantes do Clube, 
especialistas gastronômicos e sócios.

No Bar do Geraldo, quiosque vencedor desta edição, a proposta 
foi ressignificar uma receita de família: costelinha feita na cerveja 
preta, com farofa de pimenta biquinho e polenta frita.

“ Era do meu tempo de criança, 
minha mãe fazia pra gente, frita 
com quiabo, com oro-pro-nobis… 
a gente comia muita costelinha”, 
relembra Geraldo.
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A estratégia de recuperar a memória afetiva deu certo e 
impressionou os jurados: 

Sem conseguir comentar apenas sobre um dos pratos, o 
vice-presidente do clube, Ronaldo Cardoso, parabenizou a 
todos os concessionários por abraçarem a ideia.

“Virou calendário oficial do clube 
e essa valorização da culinária 
mineira é mais do que justa e 
oportuna. O clube valoriza essa 
tradição e nossos concessionários 
e parceiros se empenham ao 
máximo em uma disputa muito 
sadia. Lamentavelmente, no final 
da história sempre estamos com 
mais calorias.” comentou, em 
tom de brincadeira.

“A carne estava macia, soltando do osso. O sabor… 
muito bom!” Paulo Lobo, jurado.

“Teve um detalhe… a polenta! Acho que os outros 
ficaram muito atentos à costelinha e esqueceram do 
que acompanhava. e a polenta pra mim… hmmm”, 
Álvaro Damião.
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No início de julho, dia 1º, o clube disputou o Troféu 
Henrique Márcio no Clube Olímpico. Levamos 13 atletas 
das categorias pré-mirim e mirim, que conquistaram 
o 9º lugar geral na competição. O atleta jaraguense 
Lucca Presotti conquistou uma medalha de prata.

Nos dias 7 e 8 de julho o clube marcou presença 
no Campeonato Mineiro Petiz e Infantil de Natação, 
sediado pelo Minas Tênis Clube. Fomos com dois 
atletas Kauan Morato e Maria Eduarda Quintana, que 
ocuparam o 4º lugar, levando o clube para o 12º lugar 
geral.

Troféu Henrique 
Márcio

Campeonato Mineiro 
Petiz e Infantil 
de Natação

Nos dias 22 de julho, 19 de agosto e 16 de setembro, 
aconteceram, respectivamente, as 4º, 5º e 6º etapas 
do Festival Master de Natação. O Jaraguá fi cou na 5º 
posição geral, com destaque para os atletas:

Festival Master de 
Natação

Renata Mescouto Lopes 
3º LUGAR 35+ FEMININO

Talia Mosqueda Aguiar 
3º LUGAR 50+ FEMININO

Felipe Cesar Andrade 
4º LUGAR 65+ MASCULINO

Do dia 25 à 27 de agosto, 43 atletas jaraguenses 
das categorias pré-mirim a juvenil foram para a Copa 
Minas de Natação, sediada também pelo Minas Tênis 
Clube. Kauan Morato conquistou uma medalha de 
prata e uma de bronze e Ana Freire conquistou uma 
medalha de bronze. Além disso, dos 43 atletas, tivemos 
21 colocações entre os oito melhores nas provas 
disputadas.

Copa Minas de Natação

Nos dias 14 e 15 de julho o clube competiu na 
Super Copa de Natação, que também aconteceu 
no Minas Tênis Clube. Fomos com cinco atletas do 
juvenil e fi camos em 6º lugar geral juvenil e 7º lugar na 
competição geral. Tivemos 9 colocações entre os oito 
melhores nas provas disputadas.

Supercopa de Natação
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Novos rumos, mesmo foco: equipes de 
natação acumulam mais de 100 medalhas 

no primeiro semestre

Se o planejamento estratégico para as equipes de natação do Jaraguá já estava otimista, depois dos resultados 
do primeiro semestre, como o título de vice-campeão mineiro pelo Torneio de Vinculados e a participação no 
Fórum Nacional de Formação Esportiva, ele fi cou ainda maior. 

Nos primeiros seis meses, as equipes trouxeram mais de 100 medalhas para a casa, contando com todas as 
competições, como o Torneio de Natação Vinculada, Torneio de Federados, Campeonato Brasileiro de Interclubes 
Infantil de Natação de Inverno e Campeonato Mineiro de Natação Master de Inverno.

O atleta infantil Kauã Morato, de 14 anos, se destacou e passou a ocupar lugar entre os 20 melhores atletas 
de categoria de base do Brasil, sendo convocado a compor a Seleção Mineira na Copa das Federações, que vai 
acontecer em Recife/PE. Além dele, Ana Costa, de 15 anos, e Maria Eduarda, de 13 anos, também alcançaram 
índices para o brasileiro. 

“Quando a natação entrou na minha vida eu tive que aprender muitas coisas e a disciplina com certeza foi 
um dos pontos essenciais para que eu pudesse desenvolver no esporte, já que a questão de carga de treino, 
os horários a conciliar junto com a escola, que tem que manter uma média boa até para estar na equipe, ensina 
muito a gente. Ser atleta, eu imagino que seja um estilo de vida, não é só chegar na piscina e bater os tempos”, 
disse Kauã Morato, atleta do Jaraguá.
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Desenvolvendo promessas, construindo campeões

As equipes são treinadas de segunda à sábado, com dinamismo e visão humanizada do esporte, como explica 
o treinador Nathan Azevedo:

“Não estamos preocupados exclusivamente com o resultado dos meninos. Tem um processo no meio disso, 
que é o desenvolvimento da pessoa humana, sua total integralidade, aliada aos valores do esporte, como a 
disciplina, comprometimento, responsabilidade, dentre tantos outros valores fundamentais no desenvolvimento 
do cidadão.”

No caso da equipe Master, comandada pelo também técnico João Carlos Bidart, os treinos acontecem de terça 
à sábado. O maior desafio do treinador é manter o engajamento da equipe, que está em fase de reestruturação:

“Quando cheguei tinham uma média de 15 atletas competindo, muitos saíram durante a pandemia. Hoje, temos 
30 atletas competindo e esse número pode aumentar ainda mais. À medida em que fomos desenvolvendo a 
equipe, vamos dos campeonatos regionais para os mineiros, até o brasileiro, tudo conforme o desenvolvimento.”

Tália Mosqueda Aguilar, da categoria 50+ feminino e Renata Mescouto Lopes, 35+ feminino, são destaques 
da temporada e estão entre as três melhores de suas categorias no estado. Ambas participaram de todas as 
competições do Circuito Mineiro de Master, conquistaram vários pódios e também estarão no Campeonato 
Mineiro de Master, que o Jaraguá vai sediar em Outubro.

Mesmo que a premissa dos treinos não seja apenas ganhar competições, isso vem acontecendo como 
consequência da disciplina, empenho coletivo e estratégia de treino, elaboradas por Nathan e João Carlos, 
ambos com ampla trajetória na natação. 

Nathan é educador físico, com especialização em andamento em Treinamento Esportivo e possui experiência 
no esporte também como atleta, com títulos importantes em categorias de base, como o de campeão estadual 
e campeão brasileiro. Com a mesma formação de Nathan, mas com diferencial da especialização também em 
Bioquímica do Treinamento,  João Carlos está no ramo há mais de 30 anos e fez parte da trajetória de vários 
campeões nacionais, como João Lobo e Alice Kelly. 

A dedicação da dupla aliada ao grande interesse do presidente Wendel Rios pela modalidade esportiva, traz 
ainda mais força para formar talentos que podem se tornar atletas de alta performance.

“A minha relação com a natação veio de um problema físico, uma artrose na cabeça do fêmur. Fui aconselhado 
pelos médicos a não mais realizar esportes de alto impacto, como corrida e futebol, e me foi sugerida a natação. 
Daí nasceu um amor meio velho… aos 38 anos de idade, quando comecei a nadar e adotei a natação como meu 
esporte favorito”, conta.

As expectativas em trazer para a casa o título de Campeão Mineiro de Vinculados, buscar ótimos resultados 
no Brasileiro de Verão, em Recife/PE e nos principais torneios de natação, realizados pela Federação Aquática 
Mineira (FAM) e pela Confederação Brasileira de Desportos Aquáticos (CBDA) são realistas e serão alcançadas, 
como destaca o coordenador de natação, Webert Rodrigues:

“Hoje, além dos espaços das piscinas, temos diversas quadras disponíveis para treinamento, temos a 
parceria com a academia e materiais para melhora de técnica e treinamento de força.  Sem deixar de mencionar 
os profissionais gabaritados, ou seja, toda a estrutura para sustentar uma equipe forte.”
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Nos dias 28 a 31 de agosto, o Comitê Brasileiro de Clubes (CBC), em parceria com o Ministério do Esporte, 
realizou o Fórum Nacional de Formação Esportiva, com objetivo de integrar Clubes de todo o Brasil, em prol do 
compartilhamento de conhecimentos, experiências e melhorias nas diversas práticas esportivas. O Jaraguá 
esteve presente, representado pelo presidente Wendel Rios e pelo treinador da equipe de natação, Nathan 
Azevedo.

Juntos dos mais de 1.300 participantes, entre  profissionais e dirigentes de clubes, a dupla representante 
do Jaraguá buscou absorver informações sobre temas como o gerenciamento do esporte de rendimento, 
gestão esportiva, ciência do esporte, lei de incentivo, bolsa-atleta, financiamento e a nova Lei Geral do Esporte. 
A formação foi uma oportunidade de alinhar objetivos que já eram visados pela administração, como o de 
profissionalizar a escola de esportes do Jaraguá.

“Queremos fazer do esporte um alento para tirar as crianças de dentro de casa, socializá-las e, quem sabe, 
colocar um atleta em uma Olimpíada. Para isso, o Jaraguá precisa fazer um ajuste no estatuto do Clube que nos 
permita participar mais dos investimentos que são feitos no esporte através da CBC. É uma virada de chave que 
buscamos.”, reforçou Wendel.

Durante os quatro dias de evento, eles também puderam se conectar à grandes nomes do esporte, como o 
treinador campeão olímpico de voleibol Bernardinho, a campeã mundial e medalhista olímpica de basquete Magic 
Paula, o velejador e medalhista olímpico Lars Grael, os campeões olímpicos André Heller (Voleibol) e Emanuel 
Rego (Vôlei de Praia), além, claro dos membros do Colegiado de Direção do CBC, como relembra Nathan Azevedo:

“Reencontrei colegas ex-atletas que também estavam na posição de treinadores. Foi muito importante estar 
do outro lado da mesa e conversar com pessoas como o Guilherme Costa, que hoje é um dos principais atletas que 
temos no Brasil, além da troca com outros treinadores, biomecânicos, nutricionistas… infinitas possibilidades.” 

Estar atento às diretrizes do CBC é garantir o impulsionamento de jovens talentos, visto que este é o principal 
agente formador do país. Conforme relatório divulgado pelo Comitê Olímpico Brasileiro (COB), de todos os 
brasileiros que competiram em Tóquio, em 2021, 55% eram oriundos de clubes, comprovando que os clubes são, 
de fato, o “berço dos atletas”. Em 2016 esse número era ainda maior, com 84% das medalhas conquistadas por 
atletas do segmento clubístico. 

Hoje, a única modalidade esportiva do Jaraguá  vinculada ao CBC é a natação. O objetivo é conseguir a filiação 
da categoria, algo que será conquistado com empenho e estratégia. 

Diretoria participa do Fórum Nacional 
de Formação Esportiva do CBC
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merece uma experiência que une tradição, qualidade e calor humano.

Não apenas cortamos cabelo, construímos histórias. 

Seja bem-vindo à nossa barbearia, um ambiente familiar e acolhedor,

onde priorizamos a alta qualidade nos serviços e produtos. 

Sua satisfação é a nossa prioridade.

Agende seu horário agora mesmo e prepare-se para
fazer parte da nossa família de clientes satisfeitos. 

@barbeariacesarmartins
(31) 98431-3409
Av. Fleming, 650 - Ouro Preto - BH 
(2° piso do Fleming Vettore Malls)

Voce merece mais que um corte de cabelo...^
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Meio século de história que foi celebrado à altura 
da marca alcançada e da importância do maior 
campeonato interno de futebol de clubes sociais do 
Brasil. O  CIFU50  chegou ao fim no dia 20 de agosto, 
depois de mais de 100 dias de torneio, mais de 700 
atletas participantes e mais de oito mil minutos de bola 
rolando. 

As equipes de esportes e comunicação trabalharam 
de forma integrada nos bastidores, antes e durante 
o campeonato, cuidando de todos os detalhes e 
entregando um evento de alto nível aos sócios. 
Foi criada uma identidade visual personalizada do 
campeonato, dezenas de peças gráficas e produções 
audiovisuais, campanhas internas e layouts especiais 
para os uniformes. Outra inovação foi a cobertura 
e transmissão ao vivo das partidas, feitas pela 
Mineiríssima Web Rádio, além da resenha esportiva 
semanal que comentava os principais acontecimentos 
de cada rodada. Tudo foi pensado com esmero e 
carinho para tornar essa edição inesquecível. 

Dos 45 times participantes, 12 chegaram a grande 
final e deram um verdadeiro show. Diante de centenas 
de espectadores, os duelos foram acirradíssimos e 
seis equipes “levantaram o caneco”. No último apito, 
celebramos não apenas a vitória de um time, mas 
o empenho de todos. Uma megafesta, para 2 mil 
pessoas, marcou o fim do campeonato e o sucesso da 
missão realizada.

CIFU 50 entrou 
para história 
do Jaraguá
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O futebol é o esporte coletivo mais popular do 
mundo e é uma paixão nacional brasileira que passa 
de geração em geração. O amor pela bola nasce, na 
maioria das vezes, na infância e, no clube Jaraguá, 
é nos campeonatos infantis que a garotada cria 
identificação com o esporte e aprende importantes 
valores dentro e fora de campo. 

O “Tatuzinho” reuniu cerca de 300 crianças, 
meninos e meninas, divididos em seis categorias: sub 
6, sub 8, sub 10, sub 12, sub 14 e sub 17. A competição 
deste ano durou cerca de dois meses e teve o tema 
“Champions League”, composto por clubes da Europa. 
Com a presença de centenas de pais e torcidas 
equipadas com apitos, faixas e buzinas, os times 
disputaram os últimos duelos no dia 6 de agosto em 
finais emocionantes. 

A premiação foi realizada no salão social em uma 
festa para os competidores e seus familiares, cheia 
de brinquedos infláveis, atividades recreativas, vídeo-
games, além de comidas e guloseimas que a criançada 
adora, como batata frita, cachorro-quente, picolé e 
muito mais!

Garotada deu 
show no
Tatuzinho 2023
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(31) 3043-4909 www.moratoimoveis.com.br

(31) 9 9238-8857

QUER VENDER SEU IMÓVEL COM 

RAPIDEZ E SEGURANÇA ?

PROCURE A MORATO

Av. Sebastião de Brito, 135 - Dona Clara.

Acesse o QR Code
para anunciar seu imóvel 
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DANIEL 
RODRIGUES
Superação por 
meio do esporte 
paraolímpico



53ESPORTES COLETIVOS

O influente escritor americano Napoleon Hill diz que 
“a única limitação é aquela que você impõe em sua 
própria mente”. O atleta de tênis em cadeira de rodas, 
Daniel Rodrigues, é prova viva disso. Ele nasceu com 
uma má-formação congênita na perna direita, mas 
isso nunca o impediu de praticar e se destacar no 
esporte. Com uma história inspiradora de superação, é 
hoje o nº 1 do Brasil na categoria Open e o 21º no ranking 
mundial da modalidade. 

No dia 9 de julho, os tenistas do Clube Jaraguá 
tiveram o privilégio de receber o atleta para um bate-
papo rico e inspirador, além de claro, disputar algumas 
partidas juntos.  “Estou muito feliz em poder fazer parte 
desse momento aqui no Clube Jaraguá, contando um 
pouco da minha história, mostrando mais do meu 
esporte e compartilhando minha experiência como 
atleta da seleção brasileira paraolímpica”.

A deficiência física nunca foi um limitador na vida 
de Daniel e, por meio do esporte, superou obstáculos 
e alcançou recordes inimagináveis. Sua habilidade em 
diversas modalidades esportivas chamou a atenção de 
um professor da escola, que o encaminhou a uma ONG.  
“Eu sempre gostei muito de praticar esportes. Jogava 
futebol de campo, salão, handebol e peteca na escola 
e era impressionante porque mesmo com o auxílio das 
muletas eu ainda gostava de atividade física e ganhava 
os torneios, competindo com alunos sem nenhuma 
deficiência. Foi isso que chamou a atenção do meu 
professor de História do colégio que me indicou uma 
ONG chamada ‘tênis para todos’”, contou.

Os pais do professor eram cegos o que fez com que 
ele fosse mais sensível à questão e que contribuiu, 
também, para que identificasse em Daniel um talento 
que merecia ser estimulado. O tênis era um esporte 
completamente desconhecido na vida do jovem de 
Santa Luzia, mas que transformou a sua vida. “Eu 
encontrei o tênis por meio dessa ONG, mas eu nunca 
tinha tido contato com essa modalidade, porque eu 
vinha de uma família muito humilde. Quando fiz a aula 
experimental fiquei muito surpreso porque jamais 
passou pela minha cabeça jogar um esporte desses, 
ainda mais em cadeira de rodas. Até então eu não sabia 
que pessoas com deficiência podiam jogar algum 
esporte de competição e foi ali que eu descobri o meu 
potencial e como o ser humano com deficiência pode 
alcançar os lugares mais altos na vida”. 

O Luziense, de família simples, hoje conhece quase 
30 países graças ao esporte, que lhe deu a oportunidade 
de representar o Brasil em competições no mundo 
todo. Emocionado e cheio de orgulho da sua história, 
encerrou o encontro com uma mensagem especial 
aos atletas do Jaraguá: “O esporte transforma vidas. 
Eu tomei a decisão de amputar a minha perna depois 
de anos de inúmeras cirurgias e intervenções sem 
sucesso porque o esporte também me deu coragem. 
Eu via pessoas andando com prótese, caminhando 
normalmente e eu andando de muletas e sofrendo. 
Fiz a amputação e hoje vivo bem melhor assim, 
caminhando com o auxílio da prótese. Nós podemos 
superar limites e quebrar paradigmas”, finalizou. 

O tênis em cadeira de rodas é um esporte 
paraolímpico e possui praticamente as mesmas 
regras do tênis convencional. A maior diferença 
é que a bola pode quicar duas vezes antes de 
ser rebatida e o segundo quique pode ocorrer 
fora das linhas da quadra. As cadeiras de rodas 
são adaptadas exclusivamente para os atletas 
e, durante o jogo, o competidor não pode deixar 
o assento de sua cadeira. Para disputar essa 
modalidade, é necessário que o atleta tenha sido 
diagnosticado com deficiência relacionado a perda 
dos membros inferiores ou a incapacidade de 
utilizá-los para locomoção. 

A MODALIDADE



54 ESPORTES COLETIVOS

O crescimento dos esportes de areia entre a 
população brasileira é comprovado pelos dados 
oficiais e o beach tennis tornou-se o “queridinho” do 
momento. Segundo a Confederação Brasileira de Tênis, 
que abrange o beach tennis no país, em 2021, havia 
pouco mais de 400 mil praticantes da modalidade. 
No ano passado, subiu para mais de um milhão, num 
crescimento de 175%. Ainda segundo a CBT, o Brasil 
concentra 60% dos praticantes dessa modalidade no 
mundo e tem se profissionalizado cada dia mais, com 
novos nomes aparecendo nos rankings mundiais. 

Essa popularização do esporte também foi 
percebida dentro do Clube Jaraguá, com um aumento 
considerável do número de praticantes e das filas 
de espera por vagas nas turmas. Tendo que revezar 
as quadras com os praticantes de vôlei de areia e de 
futevôlei, o esporte, literalmente, pedia mais espaço 
e, cumprindo uma promessa de campanha, a atual 
diretoria inaugurou, no dia 15 de julho, a “Arena Beach 
Tennis”, com quatro novas quadras exclusivas para a 
modalidade.

O presidente Wendel Rios falou sobre a satisfação 
em atender a um pedido dos sócios e agradeceu o 
empenho de toda a diretoria e dos funcionários nesse 
projeto: “é uma alegria para mim porque essa foi uma 
promessa que fizemos no final do ano passado, na 
campanha. Agradeço aos diretores pelo compromisso 
e aos funcionários pelo esforço e dedicação para 
entregar essa obra em tempo recorde, com muito 
carinho e qualidade”.  

Arena Jaraguá 
é inaugurada e 
modalidade bate 
recorde de inscritos
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O vice-presidente, Ronaldo Cardoso, reforçou a 
importância do trabalho em equipe e o apoio dos 
sócios: “nós esperamos que essa seja uma das 
muitas realizações que nós iremos entregar até o 
final do nosso mandato. Esse movimento que foi feito 
pelos sócios em prol das novas quadras de beach 
tennis, ele foi bastante incisivo, mas foi, também, 
respeitoso, e remou junto com a diretoria, não foi 
antagônico. Quando as coisas são tensionadas e 
cada um puxando para um lado, elas não acontecem; 
aqui foi uma soma de esforços, de necessidade e de 
possibilidade”, disse. 

As quadras são modernas e dotadas de alta 
tecnologia e qualidade. Construídas em tempo 
recorde, cada detalhe foi pensado e preparado, 
minuciosamente, como conta o Diretor de Esportes 
Especializados, Marco Antônio de Araújo:  “nós fizemos 
uma pesquisa muito profunda sobre a qualidade da 
areia, o sistema de drenagem, posicionamento das 
quadras, o melhor aproveitamento do espaço, até 
a posição do sol nós avaliamos para atender todo 
mundo e ficar um espaço agradável. O retorno foi 
muito positivo, a demanda por aulas só aumenta e a 
nossa expectativa é bater o recorde de inscrições no 
beach tennis, que é a modalidade com mais adeptos 
dentro da área de esportes especializados hoje”.

Uma equipe altamente qualificada e de 
reconhecimento nacional foi contratada para dar as 
aulas no clube e, atualmente, possuem mais de 150 
alunos inscritos, distribuídos em 43 turmas, com 
níveis que vão desde o iniciante até o avançado. A 
procura por aulas foi tão grande que o clube teve que 
abrir novas turmas às segundas-feiras para atender a 
demanda.

Além da inauguração da Arena, o quiosque nove, 
que fica ao lado das quadras, também foi repaginado 
para que os praticantes de beach tennis tenham um 
espaço de confraternização. Faz parte desse projeto e 
está nos planos futuros a ampliação da Arena com a 
construção de um deck com toda a infraestrutura no 
fundo, espaço gourmet e vestiários novos. 
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Esporte inclusivo 
e clima tropical: 
Receita de sucesso 
do beach tennis 

Turma kids 
também adere ao 
esporte

Um esporte que pode ser praticado pela família 
toda e um astral praiano que ganhou o coração dos 
brasileiros, mesmo nas capitais que passam longe 
do mar. O beach tennis tem promovido bem-estar, 
mudado os relacionamentos sociais e a rotina de 
incontáveis pessoas que encontraram na modalidade, 
o prazer dos pés na areia e da prática de esporte ao ar 
livre aliado a uma boa dose de endorfi na liberada. “O 
beach tennis é o esporte mais inclusivo que eu já vi e é 
por isso que tem se tornado mundialmente conhecido. 
Alguns dizem que será apenas uma febre, mas não 
vai justamente por ser agregador, sem nenhuma 
discriminação, além de trazer a sensação gostosa de 
um ambiente litorâneo”, pontuou a sócia e assessora 
do beach tennis, Adriana Lima. 

Quando se fala em atividade física, os benefícios 
para o corpo e a mente são inúmeros. O beach tennis 
é um esporte de baixo impacto, sem muitas limitações 
para a prática e atende pessoas de idades diversas, 
o que tem colaborado para a sua popularização. O 
experiente treinador de beach tennis Léo Thomé, líder 
da equipe de professores do clube, falou sobre os 
benefícios do esporte: “por ser praticado na areia, ele 
fortalece muito a musculatura das pernas e do glúteo, 
porque o corpo precisa fazer um esforço maior para 
se manter em pé em solo irregular. A areia também 
contribui para que o atleta tenha menos impacto do que 
esportes praticados em quadras, o que diminui o risco 
de lesões. Outros benefícios são o alto gasto calórico, 
por ser um esporte aeróbico; o desenvolvimento da 
coordenação motora, ao manusear as raquetes; e uma 
melhora no condicionamento físico, pelas explosões 
durante os pontos, além de fortalecer a concentração 
mental e diminuir a ansiedade”. 

Um dos maiores desafi os dos pais atualmente é 
tirar as crianças da exposição excessiva de telas e 
incentiva-los a ter uma vida social saudável. O esporte 
é um grande aliado nessa proposta ao estimular o 
desenvolvimento cognitivo, motor, físico e emocional 
da garotada, afastando-as da hiperconectividade. 

No Clube Jaraguá, são quase 20 modalidades 
oferecidas na escola de esportes, e o beach tennis 
também caiu no gosto dos pequenos e já possui três 
turmas infantis formadas, com crianças dos 8 aos 
12 anos. A sócia Cláudia Matos, praticante do beach 
tennis e mãe da Laura, aluna da turma kids, falou sobre 
a importância desse incentivo: “a minha fi lha já pratica 
outros esportes no clube, porém decidi colocá-la no 
beach tennis porque é um esporte que além de poder 
praticar em família, que é muito importante pra gente 
ter esse vínculo familiar, trabalha também controle 
emocional, raciocínio, e, além de tudo, tira ela da frente 
da televisão, dos jogos e do celular, e faz ela conviver 
com outras pessoas e ter novas amizades”, contou. 

A jovem Letícia Barcelos, de 12 anos, aluna da turma 
kids, disse que a sua sociabilização melhorou muito 
depois que começou a praticar beach tennis: “eu sou 
tímida e tenho difi culdade em me enturmar com as 
pessoas e as aulas têm me ajudado a interagir e fazer 
novas amizades! ”. 

Quer garantir o seu lugar nas turmas de beach 
tennis? 

Entre em contato com a Escola de Esportes do 
Jaraguá. 

(31) 3490-9127
 escola.esportes@jaraguaclub.com.br. escola.esportes@jaraguaclub.com.br.
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Resumo das atividades 
esportivas do trimestre

Festival de 
Basquete

Samuel Lucas, Arthur Colombini, Pedro Lucas, Otto 
e Fábio Guimarães 

Ryan, Pedro Assis, Eros, Henrique e Luiz

No primeiro dia do mês de julho o clube foi palco 
para o Festival de Basquete 2023, um encontro de 
entusiastas da bola laranja que visa motivar a prática 
do esporte no clube. Na ocasião, o Time Amarelo passou 
na frente do Time Preto. 

Nos dias 28, 29 e 30 de julho, as atletas jaraguenses participaram da Copa Minas de Voleibol Master, sediada 
no Minas Tênis Clube. A equipe ficou em 3º lugar nas categorias 45+ e 55+. Na ocasião, a associada Mônica de 
Brito foi convidada a representar Minas Gerais no Campeonato Brasileiro 50+ pela Seleção Mineira.  O convite 
rendeu o bronze na categoria 50+ e Mônica foi escolhida como a melhor jogadora da partida.

Time Amarelo 1º lugar

Time Preto 2º lugar

Copa Minas de Voleibol Master
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Também no final de julho três associados do nosso clube receberam troféus devido ao desempenho na 3º 
Etapa do Circuito Mineiro de Squash 2023: Arthur Correa, em primeiro lugar, Charles Chatti, em segundo lugar e 
Francisco Chaves, em terceiro lugar.

3º Etapa do Circuito Mineiro 
de Squash 2023

2º Campeonato
de Handebol 
Donas da Bola

Dia 27 de agosto aconteceu a final do 2º Campeonato 
de Handebol Donas da Bola. A equipe Amarelindas 
conquistou o 1º lugar, seguida pela equipe verde, 2º 
lugar e pela equipe preta, 3º lugar. O torneio também 
premiou as jogadoras que mais se destacaram, confira:

1º lugar 
Jéssica Sette

1º lugar 
Júlia Rossi

2º lugar 
Roberta Alves Pereira

2º lugar 
Luciana Pereira

Melhor goleira Melhor artilheira
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Maratona de Truco
No mesmo dia, 27 de agosto, tivemos também a maratona de truco, com 44 duplas.

Os vencedores foram:

1º lugar 
Denise Terenzi e 
Fernanda Sanchez

2º lugar 
Antônio Elias e 
Marcos Nascimento

3º lugar 
Marcos Roberto e 
William Antônio

Vôlei de Areia feminino
Também no sábado, aconteceu a final do torneio interno “Rainha e Princesa da Areia”. Pela maior pontuação 

em número de jogos e partidas vencidas, Sara Mansur e Amanda Cordeiro Gonçalves venceram como rainha e 
princesa da areia.
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Supercopa MG
Os times de futebol do Clube Jaraguá, categorias sub 9, sub 11, sub 13 e sub 15, estão disputando a SuperCopa 

MG. As primeiras partidas foram realizadas no dia 2 de setembro. Confira os resultados dos jogos até aqui:

 
Sub 09 - Meritus 3 x 1 Jaraguá

 
Sub 13 - Meritus 4 x 1 Jaraguá

 
Sub 09 - Jaraguá 1 x 0 Ideal

 
Sub 11 - Jaraguá 2 x 2 ideal

 
Sub 13 - Ideal 3 x 1 Jaraguá

 
Sub 15 – Jaraguá 5 x 7 Pitangui

Sub-09 Sub-11

Sub-13

Sub-15
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Copa FECEMG de Sinuca

Campeonato 
Mineiro de Peteca

Rei da Praia 
Master 40+

No dia 9 de setembro, aconteceu a etapa labareda 
do Campeonato Mineiro de Peteca. Foram três dias de 
competição, com as seguintes categorias: iniciante 
feminina, +60 masculina, 30 a 40 anos masculina, 
amador 1 masculina e amador 3 masculina.

Confira os vencedores de cada modalidade:

Foi realizado no dia 02 de setembro o torneio Rei da 
Praia Master 40+, que contou com a participação de 
16 atletas no total e teve a presença de jogadores de 
outros clubes. Confira o resultado final:

Nossa equipe de sinuca participou da Copa Fecemg. A categoria prata venceu o clube Belo Horizonte por 13 x 
7, no dia 13 de setembro e o clube Labareda por 13 x 1, no dia 15 de setembro.  Dia 20,  fechamos a primeira fase 
no topo da classificação, com o placar: Jaraguá 13 x 8 Minas Tênis. Já a categoria ouro venceu a primeira rodada 
contra o Minas Tênis por 13x07 no dia 27 de setembro.

1º lugar 
Wagner Barros
2º lugar 
Marcel Roque
3º lugar 
Glauco Souza

Ázula Narayama Malacco Ferreira
Izabela Fronzi Martins
Izabela Lúcia Gonçalves Cardoso

Sérgio Eduardo de Freitas Santos
Maurício Flávio Rodrigues Costa
Clinton Neyder Leite

Tadeu Emídio da Costa
José Edson Irias

1º lugar iniciante feminina

2º lugar + 60

2º lugar amador 3
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Desvendando o poder da biomecânica: 
palestra promete impulsionar 

o desempenho dos atletas
À medida que crescem os adeptos à atividade 

física no Clube, aumenta também o investimento em 
qualificação do time de profissionais da academia. 
No dia 15 de julho, o grupo participou de uma 
formação aprofundada sobre biomecânica aplicada 
à musculação, para aumento da eficiência do treino. 
A atualização sobre o tema foi essencial para a 
incorporação de novas estratégias, que vão auxiliar os 
alunos a alcançarem seus objetivos com agilidade e 
saúde.

O curso foi ministrado pelo doutor em Ciências do 
Esporte pela Universidade de São Paulo (USP), Rafael 
Soncin, que também é membro e pesquisador do 
Laboratório de Biomecânica da Escola de Educação 
Física e Esporte da instituição, uma das maiores e 
mais renomadas do Brasil. Durante o encontro, o 
especialista focou em ampliar a compreensão sobre 
os movimentos e forças envolvidas nos exercícios, 
viabilizando a tomada de decisão sobre variáveis como 
amplitude de movimento, carga e velocidade. Esses 
conhecimentos são essenciais para personalizar o 
treinamento de acordo com os objetivos individuais 
de força, hipertrofia muscular ou resistência, além de, 
claro, minimizar o risco de lesões dos alunos.

O coordenador da academia, Walison Ribeiro, foi 
quem propôs a ideia de trazer a formação  para a equipe: 
“Pensei no desenvolvimento técnico e científico do 
nosso time, precisamos alinhar sobre o que a literatura 
trás de mais moderno e o tema (biomecânica) agrega 
muito no desenvolvimento dos atletas do clube”, 
explica.

Atualmente, a academia conta com dez 
profissionais de educação física, que oferecem, 
principalmente, apoio nos treinos diários, mas 
também atuam com avaliação psicofísica, testes 
aeróbicos e de força, além de prescrição de treino 
para diferentes doenças metabólicas, como 
hipertensão, diabetes, lúpus e fibromialgia. O 
espaço atende, hoje, 1.425 alunos e é um dos mais 
cobiçados do clube e por isso, o planejamento de 
expansão é uma das prioridades da diretoria. 

“No orçamento de 2024, nós remetemos para o 
Conselho Fiscal e Deliberativo o investimento para 
a nova academia. A previsão é que ela seja instalada 
próximo ao restaurante Seresta e a intenção é 
colocar mais mil alunos no espaço, totalizando 
cerca de 2.500 matriculados “, esclarece Wendel 
Rios, presidente do Clube Jaraguá. 

Ampliação da academia 
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Em mais uma edição de sucesso, o Mega Aulão da academia reuniu pessoas de todas 
as idades e com objetivos diversos em uma manhã que inspirou, ainda mais, a mudança 
positiva no estilo de vida e o estímulo a novos hábitos. O encontro aconteceu no dia 2 de 
setembro, no Salão Social e Varanda Belvedere. 

Foram montadas seis estações de exercícios: spinning, funcional metabólico, 
funcional tensional, step, jump e abdominal, além de uma super aula de dança. O 
objetivo comum de todas as edições é promover a quebra de rotina e proporcionar 
um espaço de conexão entre as diversas modalidades, como enfatiza o profi ssional 
de Educação Física, Saulo Vasconcelos: “o aulão é pensado para sociabilizar 
e quebrar um pouco da rotina da musculação e mostrar que é possível fazer 
atividade física de forma não monótona. A gente adapta as modalidades a cada 
aluno, de acordo com objetivos e idade, mas todos fazem as mesmas atividades, o 
que torna o momento mais inclusivo.”

Da troca de metas pessoais, a galera tira uma injeção de motivação e 
encorajamento para continuar no foco durante a rotina. “É interessante porque, 
como mesclamos várias modalidades, às vezes a pessoa que só gosta de fazer 
spinning, por exemplo, é levada a experimentar outros exercícios e, ao vivenciar 
aquilo, quebra mitos ou crenças limitantes”, reforça Saulo.

E o profi ssional faz um alerta: “vou dar um spoiler para os sócios: vem novidades 
por aí, começando no mês de Outubro!”. Qual será a programação da vez? Fiquem 
ligados nos nossos principais canais de comunicação para não perder nada! 

Mega Aulão da academia reúne pessoas 
de todas as idades em prol da 
saúde e do bem-estar
Em mais uma edição de sucesso, o Mega Aulão da academia reuniu pessoas de todas 

as idades e com objetivos diversos em uma manhã que inspirou, ainda mais, a mudança 
positiva no estilo de vida e o estímulo a novos hábitos. O encontro aconteceu no dia 2 de 

Foram montadas seis estações de exercícios: spinning, funcional metabólico, 
funcional tensional, step, jump e abdominal, além de uma super aula de dança. O 
objetivo comum de todas as edições é promover a quebra de rotina e proporcionar 
um espaço de conexão entre as diversas modalidades, como enfatiza o profi ssional 
de Educação Física, Saulo Vasconcelos: “o aulão é pensado para sociabilizar 
e quebrar um pouco da rotina da musculação e mostrar que é possível fazer 
atividade física de forma não monótona. A gente adapta as modalidades a cada 
aluno, de acordo com objetivos e idade, mas todos fazem as mesmas atividades, o 

Da troca de metas pessoais, a galera tira uma injeção de motivação e 
encorajamento para continuar no foco durante a rotina. “É interessante porque, 
como mesclamos várias modalidades, às vezes a pessoa que só gosta de fazer 
spinning, por exemplo, é levada a experimentar outros exercícios e, ao vivenciar 

E o profi ssional faz um alerta: “vou dar um spoiler para os sócios: vem novidades 
por aí, começando no mês de Outubro!”. Qual será a programação da vez? Fiquem 
ligados nos nossos principais canais de comunicação para não perder nada! 

Mega Aulão da academia reúne pessoas 
de todas as idades em prol da 
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O ambulatório é um setor essencial do Clube Jaraguá e fica à disposição dos associados, convidados, 
colaboradores e prestadores de serviço. Trata-se de uma unidade de pronto atendimento não traumatológico, 
destinado à prestação de primeiros socorros em regime de não internação. A sala fica abaixo da Varanda 
Belvedere, ao lado do Bar do Moreira e funciona todos os dias da semana, desde a abertura do clube até o fim das 
atividades daquele dia. 

Em eventos e ocasiões especiais, são montados os Ambulatórios Itinerantes internos (próximos aos campos) 
ou externo (apoio a eventos externos), para garantir atendimento rápido em situações de emergência.

São oito profissionais que trabalham sob regime de plantão, sempre com sorriso no rosto e ouvidos atentos 
para atender colaboradores e associados. O setor segue os protocolos de Atendimento Pré-Hospitalar (APH), 
como uma Unidade Básica de Saúde (UBS) fixa e não possui caráter de medicina, por isso, não está autorizado 
a prescrever remédios ou pegar acesso intravenoso. Apesar disso, possui três leitos e conta com apoio dos 
mesmos equipamentos que o Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (SAMU), como suporte ventilatório, 
materiais de contenção de hemorragias, vias aéreas avançadas, dois Desfibrilador Externo Automático (DEA), 
balas de oxigênios, aspirador manual, entre outros. O trabalho é realizado com excelência e já salvou vidas.

Em caso mais recente, o pequeno Walter Caldeira, de 1 aninho, recebeu atendimento após passar por um 
quadro irresponsivo, com refluxo, déficit motor e respiratório. Imediatamente os profissionais do ambulatório 
começaram as manobras de desengasgo, o que fez com que a criança retomasse a consciência. No entanto, 
poucos minutos depois, ele voltou a convulsionar. O  enfermeiro Carlos Teixeira, que prestou os primeiros 
socorros, relembra o caso: “Como já tínhamos trabalhado todas as vias aéreas e a criança já estava com uma 
resposta respiratória sustentável, começamos a trabalhar a parte neurológica com oxigenoterapia. Fornecemos 
todos os requisitos básicos para que ela voltasse e então seguimos com ele para o hospital, em ambulância 
contratada pelo clube”, contou.

O Hospital Mater Dei deu sequência ao atendimento, que foi prolongado ao longo de sete dias, com necessidade 
de internação no CTI. Após realizar exames, o pequeno voltou para casa em segurança,  sem nenhuma sequela 
da convulsão.

Os pais, Neilor e Letícia Caldeira, contam sobre a experiência com a equipe do ambulatório:

“A participação do clube nesse processo foi fundamental para preservar a vida do meu filho. Se a gente tivesse 
em casa sozinho não saberíamos o que fazer até a ambulância chegar. E no clube, enquanto a gente estava 
esperando, eles estavam prestando socorro. Deixo meu agradecimento a toda a equipe do Clube Jaraguá por 
essa força. Hoje o Walter está 100%”. Neilor Caldeira.

Longe dos holofotes, mas na linha de 
frente: conheça a equipe e os serviços 
prestados no ambulatório
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Conheça a equipe:

Técnico em enfermagem pela 
Universidade FUMEC e Fundação 
de Educação para o Trabalho de 
Minas Gerais (Utramig). Compõe 
a equipe do Clube Jaraguá e 
atua também no SAMU há cinco 
anos, com atualização recente 
em resgate aéreo, grandes 
catástrofes, queimaduras, grandes 

traumas, múltiplas vítimas, Suporte Avançado de 
Vida e vias aéreas. É instrutor em APH, SBV e RMC e 
já trabalhou no Centro de Terapia Intensiva (CTI) de 
diversas instituições de saúde, como Santa Casa, São 
Francisco, Felício Rocho, Risoleta Tolentino Neves e 
João XXIII, além de UPA Norte e Centro-Sul. 

Carlos Teixeira

Técnico em enfermagem pela 
Escola Dona Rosa, com experiência 
em bloco cirúrgico pelo Hospital 
Luxemburgo, CTI do Hospital 
Socor, atendimento no Hospital 
Evangélico e UPA Norte.

José Antônio Ferreira

Técnico em enfermagem pela 
escola Enfermig, com ênfase 
em enfermagem do trabalho, 
com graduação em Enfermagem 
em andamento pela faculdade 
Pitágoras. Concilia a atuação 
no Clube com plantões no João 
XXII. Já atuou no SAMU e na 
ambulância da Unimed, além 

dos hospitais Odilon Behrens, Risoleta Neves, CTI 
Hospital Luxemburgo, Life Center e UPA’S Primeiro de 
Maio,Nordeste e Oeste.

Lídio Fernandes

Técnico em enfermagem pela 
Coopentec, concilia o trabalho 
no Clube com o Pronto Socorro 
do Risoleta Neves. Já atuou no 
bloco cirúrgico e CTI do hospital 
ortopédico São Bento, no Pronto 
Socorro do João XXIII, Hospital 
São Lucas e no CTI do hospital 
São Francisco. Também construiu 

experiência no SAMU ao longo de seis anos e na 
empresa ATRIUM há dois anos.

Renato Soares

Técnico em enfermagem pela 
Escola Irmã Genciana pelo Grupo 
Felício Rocho, com ênfase em 
enfermagem do trabalho pelo 
CEFEMG e capacitação técnica 
pelo SAMU BH em APH, SBV e RMC. 
Atua no Clube desde 2021 e no 
SAMU desde 2019. Já trabalhou em 
Unidades de Pronto Atendimento 

(UPA) e hospitais como João XXIII, Odilon Behrens, 
Hospital das Clínicas e Hospital Life Center, com 14 anos 
de experiência em UTI. Atuou também na Ouromed 
Serviço Móvel de Saúde. 

Welerson Ciqueira

Técnico em enfermagem pela 
Escola Saúde e Vida e Técnico 
em Segurança do Trabalho pela 
UNIMAIS. Atuante no Clube e na 
empresa Atrium, onde atua com 
APH, SBV e RMC. Já trabalhou 
também na rede clínica Paulo de 
Tarso e Transporte Sanitário PBH.

Edelson Cardoso

Enfermeira pela Estácio de Sá, 
com pós-graduação em andamento 
na área de enfermagem de 
urgência e emergência e Gestão 
do Esporte. Já atuou nos hospitais 
Sofi a Feldman, Unimed, UTI 
Neonatal e Pediátrica, além das 
UPA’s do Santa Terezinha e Nova 
Contagem.

Scheilla Henriques

“Graças a Deus ele está bem, tudo normal. Temos muito o que agradecer ao clube por todo cuidado e atenção. 
Com certeza terão nossa eterna gratidão.” Letícia Caldeira.

Além da qualidade técnica, a equipe oferece algo que, muitas vezes, não é encontrado nem nos mais 
renomados consultórios: a escuta atenta. Essa aproximação é mantida mesmo fora do ambulatório, por meio 
da “busca ativa”, que são ligações periódicas  que buscam atualizações sobre o quadro de saúde do paciente. 
Contando com o pequeno Walter, são 178 associados assistidos de acordo com a necessidade demandada. O 
procedimento busca proporcionar mais conforto e intimidade entre pacientes e equipe, facilitando os próximos 
acolhimentos.
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Olá família jaraguense!

“ tudo é do pai, toda honra e toda glória é dele a vitória alcançada em minha 

vida…”     

Hoje e sempre vou falar da minha alegria de ser sócia do Jaraguá. Sei que 

todos nós dessa grande família, temos um amor enorme pelo clube!                                  

Vendo os noticiários de hoje, a insegurança tomou conta de quase todas 

ou todas as formas de lazer e diversões de nossas cidades! Uma reunião com 

amigos, uma brincadeira na praça com os filhos, já nos causa medo de um 

assalto, um sequestro ou de outras violências.                      

Ao passarmos pela portaria do Clube e entrarmos nesse nosso espaço, 

aproveitamos para deixar os problemas porta a fora e curtirmos esse clube tão 

lindo e querido, em que todos nós só queremos o bem-estar uns dos outros! 

Estarmos no clube representa desfrutarmos de uma série de privilégios. Veja a 

diversão para as crianças, claro, sempre com a supervisão dos pais! São muitas 

atividades para jovens e idosos, em um ambiente salutar.                     

Os bailes, os happy hours, o nosso querido coral, atividades que encantam a 

todos, dando-nos momentos de descontração com muita música e alegria!                      

O projeto “Ellas no Jaraguá” também “chegou chegando”, com muitas ideias 

ótimas e muito trabalho social!                     

Por isso, família jaraguense, vamos valorizar e cuidar do nosso querido clube! 

Ele é de todos nós. Vamos fazer nossa parte para que tenhamos sempre um 

ambiente saudável, de gentileza, gratidão e carinho pelo próximo!            

                 

Da “miga” que tem muito carinho por vocês,

Obrigadaaaaa família! 

Palavra da 
Andresa Alves
2º Dama do Clube Jaraguá



69SAÚDE E BEM ESTAR



70 INSTITUCIONAL

A mais completa linha 
de Baterias em BH 

SUA BATERIA ENTREGUE E 
INSTALADA EM MENOS DE 1 HORA.

AV. SEBASTIÃO DE BRITO, 616 - BAIRRO DONA CLARA 
RUA JACUÍ, 785 - FLORESTA - BH/MG

(31) 99389-7222
(31) 2555-7222
(31) 3421-6000
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A mais completa linha 
de Baterias em BH 

SUA BATERIA ENTREGUE E 
INSTALADA EM MENOS DE 1 HORA.

AV. SEBASTIÃO DE BRITO, 616 - BAIRRO DONA CLARA 
RUA JACUÍ, 785 - FLORESTA - BH/MG

(31) 99389-7222
(31) 2555-7222
(31) 3421-6000



www.jaraguaclub.com.br/

Rua Amável Costa, 7 - Jaraguá
Belo Horizonte - MG 
CEP: 31.270-4701


